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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Вопросы повышения доступности услуг Сбербанка на контроле у Главы Таймыра 
Сергея Ткаченко 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел рабочую встречу с управляющим Норильским 
отделением Сбербанка России Сергеем Онищенко. В ходе беседы обсуждались 
приоритетные задачи по расширению взаимодействия органов власти и Сбербанка с целью 
улучшения предоставления услуг населению, в рамках достигнутых ранее договоренностей 
между Главой района и Управляющим Красноярским отделением №8646 ПАО «Сбербанк 
России» Александром Абрамкиным. Сергей Ткаченко поинтересовался о результатах 
выполненной работы, стороны также высказали взаимную заинтересованность в реализации 
ряда проектов на территории Таймыра.  

Так, Сергей Онищенко проинформировал Главу района о переходе дудинского филиала 
на новый режим работы. С 1 сентября в будние дни учреждение будет работать на час 
дольше, чем раньше – с 9:30 до 18:30, а также по просьбе горожан и по субботам – с 9:30 до 
14:30. Кроме того, отделению удалось решить проблему укомплектованности филиала, а 
также увеличения его штатной численности.  

Сергей Онищенко также рассказал Главе Таймыра о том, какая работа проведена в 
части повышения качества предоставления услуг банка юридическим лицам: «Теперь 
предпринимателям, общественным организациям больше не потребуется ездить в Норильск 
для совершения простых операций. За каждым из них будет закреплен персональный 
клиентский менеджер из Норильска, который, будет консультировать по телефону, а в случае 
необходимости выезжать в Дудинку. Передавать в наше отделение документы можно также 
через специалистов филиала».  

Развитие сети терминалов и банкоматов на территории Таймыра – одно из 
приоритетных направлений в вопросе взаимодействия органов власти и Сбербанка. Так, для 
предоставления жителям района максимально удобного сервиса самообслуживания в 
шаговой доступности, в ходе рабочей встречи стороны пришли к договоренности провести 
интернет-опрос «Где в Дудинке установить банкомат Сбербанка?». Принять участие в 
голосование и выбрать возможные места размещения банкоматов Сбербанка можно будет на 
официальном сайте органов местного самоуправления. «Надо дать возможность населению 
сформировать рейтинг адресов, а мы, в свою очередь, в следующую летнюю навигацию 
доставим технику. Но помимо дополнительных банкоматов важно также иметь резерв на 
случай серьезной поломки уже установленных», - добавил Сергей Ткаченко.  

Участники совещания также обсудили перспективы открытия дополнительного офиса в 
селе Хатанга, установки терминалов в поселках Волочанка, Новорыбная, Носок. По мнению 
Главы района в этих населенных пунктах услуги Сбербанка, могут быть достаточно 
востребованы. Но учитывая отдаленность поселков, часто летать специалистам, в случае 
поломки техники, не представляется возможным. В связи с чем, Глава района рекомендовал 
Сергею Онищенко проработать вопрос реализации проекта по взаимодействию банка с 
местными предпринимателями, для того, чтобы сельчане могли бы совершать операции по 
выдаче наличных в кассах магазинов.  

«Сегодня сотовая связь имеется практически во всех поселках Таймыра. Теперь главная 
задача для нас – научить жителей отдаленных населенных пунктов пользоваться услугами 
банка дистанционно, имея на руках только банковскую карту. Ведь тогда они получат 
возможность не только открывать вклады, переводить деньги, но, что особенно актуально 
сегодня – оплачивать госуслуги», - сказал Сергей Ткаченко. Провести обучение начальников 
территориальных отделов поселков с показом презентации от Сбербанка планируется 
вначале декабря в рамках мероприятий, приуроченных ко Дню Таймыра. При необходимости, 
по словам Сергея Онищенко, отделение готово направить специалистов в командировку в 
поселения Таймыра для обучения сельчан пользоваться сервисами банка. 

«Таймыр» 
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Транспортная полиция задержала на Енисее браконьеров, выловивших более 
1,5 тонны рыбы осетровых пород.  

В текущем месяце сотрудники Таймырского линейного отдела (ЛО) МВД России в ходе 
рейда на реке Енисей задержали браконьеров.  

При осмотре судна транспортные полицейские обнаружили более полутора тонн рыбы 
ценных пород. Выловленная рыба относится к видам «Осетр сибирский» - 173 экземпляра и 
стерлядь – 658 экземпляров. Сумма причиненного ущерба водным биологическим ресурсам 
оценивается на сумму более 1,5 миллиона рублей.  

По данному факту возбуждено два уголовных дела по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 256 «Незаконная добыча (вылов) водных биологических ресурсов» 
и ч. 1 ст. 258.1 УК РФ «Незаконные добыча и оборот особо ценных диких животных и водных 
биологических ресурсов, принадлежащих к видам, занесенным в Красную книгу Российской 
Федерации и (или) охраняемым международными договорами Российской Федерации», 
сообщили в пресс-службе УТ МВД России по СФО.  

Санкции статей предусматривают широкий спектр наказаний от штрафа до пяти лет 
лишения свободы. В отношении подозреваемых избрана мера пресечения в виде 
обязательства о явке. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Таймыр Моу» расширяется и украшается 

На территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу» завершено обустройство 
нижнего яруса. В течение лета специалисты городского Центра народного творчества и 
организаций-партнёров проекта проводили здесь благоустроительные работы, направленные 
на запуск в эксплуатацию всех объектов этнопарка.  
       Чтобы обеспечить отвод от его сооружений сточных и грунтовых вод, вдоль автодороги 
со стороны этнического комплекса и перед основным входом на территорию верхнего яруса 
был уложен водоотводный лоток. Для планировки нижнего яруса были использованы грунт и 
песок, доставленные на площадку муниципальным предприятием «Комплекс бытовых услуг». 
Организация также позаботилась о спецтехнике для проведения планировочных работ и 
предоставила 250 спилов деревьев лиственных пород для устройства декоративных 
тропинок. 
      Силами сотрудников городского Центра народного творчества и участниками клубных 
формирований учреждения проведены субботники, во время которых  выполнена отсыпка 
землей территории нижнего яруса, уборка территории от мусора, высадка семян многолетних 
растений и газонной травы.  
       Въезд на «Таймыр Моу» украсили металлические орнаментированные ворота в виде 
чума. На двух пятиметровых половинках сооружения предусмотрено баннерное покрытие. На 
молодёжной площадке этнокомплекса, которая представляет собой круг с очаговой зоной в 
центре, уложена брусчатка. Так как в дальнейшем здесь предполагается проводить 
национальные обряды и ритуалы, на площадке будут выставлены урны и скамейки для 
отдыха горожан, а рядом с ней разместится детский игровой комплекс.  
        В сентябре на территории этнопарка будут проведены работы по реконструкции и 
укреплению сцены, установлены беседки, ранее изготовленные МУП «КБУ», размещены 
скамейки, качели и тематические фигуры, выполненные мастерами красноярского  
предприятия ООО «Роща-Строй». Доставить в Дудинку их планируется водным транспортом, 
а установить – в канун юбилея города. 
 
В дудинской детской школе искусств начинается новый учебный год 

В детской школе искусств имени Бориса Молчанова после летних каникул вновь 
начинаются занятия. По результатам вступительных экзаменов, которые проходили в апреле 
2017 года, в школу принято 134 новых ученика. На музыкальное отделение поступили 46 
детей, художественному мастерству станут обучаться 37 воспитанников, 29 юных дудинцев 
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познакомятся с азами искусства в отделении раннего художественного развития. В первые 
классы отделения хореографии набрано 22 ребёнка. С первого сентября в классах отделений 
начнутся организационные собрания, на которых родителям воспитанников расскажут о 
новом учебном годе и познакомят с расписанием занятий. 

Первого сентября в детской школе искусств состоится открытие традиционной 
художественной выставки «Детям Беслана посвящается». В экспозицию, приуроченную ко 
Дню знаний, включено 14 работ учащихся ДШИ. Организаторами выставки выступили 
преподаватели художественного отделения. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
С 1 сентября питание учащихся в школах Норильска переводятт на безналичную 
систему оплаты  

В прошлом учебном году безналичный расчет за питание учеников был опробован в двух 
школах города. Пилотный проект дал хорошие результаты и теперь его распространяют на 
все учебные заведения. 

Главная цель внедрения электронной системы платежей – исключить наличные деньги 
из процесса организации школьного питания. А оборот здесь немалый. Контрольно-счетная 
палата, проверив только две школы, назвала гигантскую сумму - 37 миллионов рублей - за 
один учебный год. Существующую систему платежей посредством наличного расчета 
прозрачной никак не назовешь, да и изжила она себя. И сейчас предлагается 
цивилизованный способ списания денег.  

«ПроСервисТаймыр», который обеспечивает питание в норильских школах, разработал 
удобную и универсальную платежную систему, с минимальным задействованием родителей и 
детей. Механизм ее очень прост. Поставщики питания открывают на каждого ребенка 
условный расчетный счет (условный, потому что речь не идет об открытии специального 
счета в банке), передает данные в Сбербанк, банковская организация вводит их в свою 
систему, и родитель пополняет счет ребенка либо через сбербанк-он-лайн, либо, если нет 
карты, через платежный терминал. В личном кабинете можно контролировать сумму списания 
и общий баланс счета ребенка.  

Руководитель организации, обеспечивающей школьное питание, Станислав Дьяков с 
уверенностью говорит, что все получилось. Потребовался целый год, чтобы выстроить новую 
систему - разработать программу, поддерживать ее, модернизировать, но самое сложное не 
это. Убедить родителей в преимуществах нового способа оплаты оказалось непросто – они 
привыкли действовать по старой схеме: отдал деньги учителю - и забыл. Но такая система 
уже невозможна, да и законодательство не позволяет ее использовать.  

Более подробно о безналичной системе оплаты школьного питания, читайте в 
сегодняшнем номере «Заполярной правды». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» ввел в работу современный гидроагрегат на Усть-Хантайской ГЭС 

На Усть-Хантайской ГЭС, которая принадлежит дочернему предприятию «Норникеля» — 
«Норильско-Таймырской энергетической компании», ввели в работу новый гидроагрегат № 7. 
Его торжественное открытие состоялось при участии руководителей компании «Норникель», 
«НТЭК» и «Тяжмаш». 

Запуск третьего пускового комплекса — часть масштабного проекта «Норникеля» по 
замене оборудования гидроагрегатов, который стартовал в 2012 году. Разработка и 
изготовление элементов велись в трех странах — России, Чехии и Словении. Новые 
гидроагрегаты с радиально-осевым рабочим колесом обладают высокими энергетическими 
характеристиками и позволяют получать большую мощность и выработку при существующих 
напорах воды. Кроме того, обновление повысит надежность работы ГЭС. Срок эксплуатации 
нового оборудования составит не менее 50 лет. 
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Работы по замене гидроагрегатов поручили российской компании «Тяжмаш», 
которая имеет обширный опыт проектирования и изготовления гидроагрегатов более чем в 15 
странах мира. Третий по счету гидроагрегат запустили на месяц раньше запланированного 
срока — в августе текущего года. 

«Это событие следует оценивать в первую очередь как стратегическое, его цель — 
повысить эффективность всего топливно-энергетического комплекса компании. Основное 
назначение проекта по замене гидроагрегатов состоит в повышении уровня эксплуатационной 
надежности основного гидроэнергетического оборудования ГЭС, увеличении выработки 
электроэнергии и, как следствие, обеспечении энергетической безопасности всего 
Норильского промышленного района», — отметил руководитель блока непромышленных 
активов и энергетики «Норникеля» Оник Азнаурян. Также он поблагодарил «НТЭК» и 
«Тяжмаш» за успешную совместную работу в ходе реализации проекта, отметил персонал 
ГЭС, который обеспечивает стабильную работу предприятия в условиях проведения 
достаточно сложных и значительных по объему работ по замене гидроагрегатов. 

Уже к 2021 году «Норникель» планирует завершить работы по замене гидроагрегатов 
Усть-Хантайской ГЭС. Это один из самых масштабных проектов в российской 
гидроэнергетике в последние годы, суммарные инвестиции в который составляют около 7 
млрд рублей. 

Добавим, компания уделяет большое внимание модернизации производства и объектов 
инфраструктуры. Так, в Норильске завершается второй этап реконструкции взлетно-
посадочной полосы. «Норникель» направил на эти цели более 3 млрд рублей. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Минимальный набор продуктов Красноярском крае за полгода подорожал на 10% 
Статистики Красноярского края подсчитали, что средняя начисленная заработная плата 

в регионе увеличилась за год на 4,5%, и составила 40035,3 рубля, выше на 1,2 тысячи 
рублей, чем в среднем по стране. При этом с учётом роста цен реальные доходы упали на 
2,4%, хотя в среднем по стране снижение на 1,4%. Сегодня среднедушевые денежные 
доходы жителей края составили 26783,5 рублей.  

Стоимость минимального набора продуктов питания с начала года выросла на 10,2% и 
составляет 4588 рублей на месяц на одного человека. 

Средний размер назначенных месячных пенсий составил 13,8 тысяч рублей, выросла с 
учётом роста цен на 0,7%. Прожиточный минимум для пенсионера во втором квартале 2017 
года составил 8972 рубля в месяц, для ребёнка 12020 рублей, для трудоспособного 
населения – 12163. 

АиФ-Красноярск. 
 

В селах планируется реализовать проект "Центры культуры" 
Президиум Совета при Губернаторе края по стратегическому развитию и приоритетным 

проектам под руководством премьер-министра Виктора Томенко одобрил ведомственную 
проектную инициативу "Центры культуры". Документ представила министр культуры края 
Елена Мироненко. 

Она рассказала, что с учетом поручений Губернатора в крае планируется создание 
новых общественных пространств в сельских территориях. "Ситуация с состоянием домов 
культуры там сложная, многие нуждаются в дорогостоящем ремонте, даже после которого 
они все равно не будут соответствовать современным требованиям, поскольку построены 
десятилетия назад. Поэтому было принято решение о возведении новых зданий, которые 
были бы недорогими и многофункциональными, объединяющими под одной крышей целый 
ряд важных для жителей социальных услуг", - рассказала министр. 

В рамках проекта в 2017-2018 годах планируется построить 4 пилотных досуговых 
центра, на их примере будет отработана типовая модель, которую в дальнейшем 
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растиражируют в тех районах, где есть такая потребность. Эта работа уже начата: один 
центр на 100 мест строится в посёлке Добромысловский Идринского района. 

С учетом высказанных на заседании замечаний (касающихся, в основном, 
необходимости обеспечить межведомственное взаимодействие в рамках проекта для 
наполнения центров не только услугами в сфере культуры) материал министерству культуры 
поручено доработать и до конца сентября представить уже в виде паспорта и плана 
реализации проекта.  

АСДГ 
 
Названы лидеры по рождаемости среди регионов Сибири 

В первом полугодии текущего года в Сибири появилось на свет более 116 тысяч детей. 
Об этом сообщили местные средства массовой информации. 

Отмечается, что лидером по рождаемости является Красноярский края. Население там 
пополнили 17,6 тысячи детей. На втором месте находится Новосибирская область — 17,1 
тысячи детей, в то время как в Иркутской области родились 15,8 тысячи детей. 

Кемеровская область при этом оказалась на четвертом месте. За соответствующий 
период в регионе родились 13,9 тысячи детей. 

Городской портал Новый Нижний 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: целевые ориентиры нового бюджета - инфляция в 4% и снижение дефицита  
   

Инфляции на уровне в 4% и снижение бюджетного дефицита должны быть Целевыми 
ориентирами нового бюджета, заявил премьер РФ Дмитрий Медведев.  

"Целевые ориентиры остаются прежними - это четырехпроцентный уровень инфляции, 
постепенное снижение бюджетного дефицита, и новый бюджет также это будет учитывать", - 
сказал премьер в четверг на совещании по подготовке проекта нового бюджета.  

При этом Д.Медведев обратил внимание на то, что бюджет должен быть сбалансирован.  
По его словам, основной финансовый документ должен позволять уверенно 

финансировать социальные обязательства государства.  
Проект нового федерального бюджета на трехлетний период планируется внести в 

Госдуму до 1 октября.  
"В середине сентября после рассмотрения правительственной комиссией по бюджетным 

проектировкам мы обсудим бюджет на заседании правительства, и в целом до 1 октября 
планируется его внесение в Государственную думу", - сказал Д.Медведев.  

В связи с этим глава правительства попросил всех участников совещания учитывать, что 
времени на подготовку бюджета остается немного. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Что изменится в жизни россиян с 1 сентября. Продолжение санкционной борьбы, 
облегченная процедура выдачи гражданства РФ украинцам, нормы бесплатного провоза 
багажа в самолетах и многое другое. 

Какие законы вступают в силу с сентября 2017 года? 
Вступают в силу законы и постановления, касающиеся принятия гражданства России, 

отмены интернатуры, возмещения убытков по ОСАГО и новых правил пожарной 
безопасности. 

Российское гражданство украинцам 
С сентября жителям Украины станет легче получить российский паспорт. Раньше им 

нужно было получать справки, подтверждающие их отказ от предыдущего гражданства. 
Новый законопроект существенно облегчит эту процедуру. Теперь не надо ждать ответа 
украинских властей: им достаточно написать в России заявление об отказе от гражданства 
Украины, нотариально его заверить, а после предоставить в МВД РФ. 

Присяга и лишение террористов гражданства 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 7

Принятый правительством закон предусматривает еще несколько 
нововведений. Всем желающим принять российское гражданство необходимо будет принести 
присягу, текст которой прописан в документе. 

Звучит клятва следующим образом: «Я, Ф. И. О., добровольно и осознанно принимая 
гражданство РФ, клянусь: соблюдать Конституцию и законодательство РФ, права и свободы 
ее граждан, исполнять обязанности гражданина РФ на благо государства и общества, 
защищать свободу и независимость РФ, быть верным России, уважать ее культуру, историю и 
традиции». Людям, не желающим приносить присягу, могут отказать в предоставлении 
гражданства. 

Кроме того, государство вправе отменить ранее принятое решение о предоставлении 
российского гражданства иностранцам, которые были осуждены за терроризм и экстремизм. 
Ответственность за такие преступления не будет распространяться на детей и супругов 
преступников, если те не были их соучастниками. 

Больше качественной рыбы 
С 1 сентября вступает в силу технический регламент ЕАЭС «О безопасности рыбы и 

рыбной продукции», который регламентирует процессы производства, хранения и реализации 
рыбы. 

Документ впервые устанавливает нормы допустимого содержания влаги в мороженой 
рыбе. Из-за ужесточения пункта о содержании льда в рыбе сократится также доля 
перемороженной продукции. 

Кроме того, производителям запретят или же обяжут их резко сократить добавление в 
рыбу стимуляторов роста, которые вредны для здоровья.  

К тому же рыба для детей первого года жизни будет производиться не вместе с другой 
продукцией, а в специальных цехах. 

Переход на новый регламент продлится дольше года. До 1 марта 2019 года всем 
предприятиям необходимо модернизировать производства, чтобы соответствовать принятым 
требованиям. 

Нормы бесплатного провоза багажа в самолетах 
В конце сентября может вступить в силу акт об отмене обязательного бесплатного 

провоза багажа в самолете. Документ был подписан 30 июля, в силу вступить он должен 
через 60 дней со дня публикации. 

С этого момента авиакомпании не обязаны предоставлять пассажирам, приобретающим 
невозвратные билеты, бесплатное место багажа минимальной массой 10 кг.  

Владельцы возвратных билетов смогут провозить его по-прежнему бесплатно: платить 
им придется только в случае перевеса. При этом за ручную кладь взимать плату не будут. 

Контроль за брокерами 
Центробанк усиливает надзор на брокерском рынке. Брокеры, использующие средства 

клиентов в своих интересах, обязаны рассчитывать показатели краткосрочной ликвидности. 
Мера, введенная Банком России, призвана «защитить интересы клиентов и обеспечить 

большую стабильность финансового рынка». 
В течение тестового периода, который начнется 1 сентября, Центробанк будет собирать 

данные расчета показателя с профессиональных участников рынка. 
На основе полученных сведений будет установлен определенный норматив, который 

станет обязательным с середины 2018 года. Таким образом брокеры в случае существенного 
оттока денег в течение одного месяца смогут не только сохранить клиентские средства, но 
также обеспечить их возврат не позднее следующего рабочего дня после заявления клиента. 

Возмещение убытков при ДТП 
ЦБ в сентябре может снять ограничения на возмещение убытков при ДТП. Сейчас 

автовладелец может обратиться в страховую компанию за возмещением ущерба после 
аварии лишь в следующем случае: если участников происшествия было двое, все они 
застрахованы по ОСАГО и кроме транспортных средств никто в аварии не пострадал. 

Согласно новым условиям, ограничение на число транспортных средств, ставших 
участниками ДТП, будет отменено. 

«Известия» 
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ЦБ: Инфляционные ожидания россиян снизились до исторического минимума 
Инфляционные ожидания населения России в августе 2017 года снизились до минимума 

за всю историю наблюдений, следует из обзора Центробанка РФ. 
Как констатирует регулятор, «поступление на рынок более дешевых овощей и фруктов 

нового урожая и замедление инфляции в целом способствовали снижению инфляционных 
ожиданий населения в августе 2017 года». «Согласно данным опроса „инФОМ“, проведенного 
по заказу Банка России, прямая оценка инфляционных ожиданий снизилась до минимального 
значения за всю историю наблюдений», — подчеркивается в обзоре. 

В ЦБ указывают, что «сохраняется тенденция к уменьшению оценок наблюдаемой 
инфляции, сформировавшаяся с середины 2016 года». 

«Тем не менее, значения ожидаемой и наблюдаемой респондентами инфляции 
превосходят величину показателя, фиксируемую Росстатом. Закрепление инфляции вблизи 
целевого уровня (4%) в условиях сохранения умеренно жесткой денежно-кредитной политики 
будет способствовать дальнейшему снижению инфляционных ожиданий», — полагают в 
Банке России. 

Регулятор отмечает, что «снижение инфляции привело к улучшению потребительских 
настроений населения». «В августе респонденты более позитивно оценивали изменения 
своего материального положения за год. На этом фоне опрошенные реже говорили о 
необходимости экономить на повседневных расходах. Среди товаров, на которых стали 
меньше экономить, чаще всего назывались мясо и птица, сыр и колбасы, одежда и обувь, 
рыба и морепродукты, фрукты и овощи, кондитерские изделия, услуги кафе и ресторанов», — 
перечисляется в обзоре. 

Кроме того, добавляет ЦБ, «улучшение материального положения повлияло и на 
ситуацию со сбережениями». «Доля респондентов, которым удалось что-то отложить за 
последний месяц, после значительного снижения вернулась к уровню середины 2014 года, 
когда этот вопрос только начал задаваться», — подытоживает регулятор. 

Росбалт 
 

Пенсионерам в России становится невыгодно работать 
Число работающих пенсионеров в России сократилось на 500 тысяч человек по итогам 

первого полугодия 2017 года в сравнении с аналогичным периодом прошлого года. Как 
сообщили в пресс-службе Пенсионного фонда России, на 1 июля 2016 года их насчитывалось 
10 млн человек, а на 1 июля 2017 года – 9,5 млн человек.  

По данным ПФР, сегодня в России работают 22% пенсионеров. Больше всего их доля в 
Чукотском автономном округе (44,6%), Магаданской области (42,6%), городе Байконуре 
(36,6%), Камчатском крае (35,8%), Якутии (34,1%), а также в Ненецком и Ямало-Ненецком 
автономных округах (по 34%). 

Меньше всего работающих пенсионеров оказалось в Северо-Кавказском федеральном 
округе. Там средний показатель трудоустройства пенсионеров на 1 июля 2017 года достиг 
17,7%. Самый низкий показатель в Чечне - 12,8%. Также небольшая доля работающих 
пенсионеров в Ивановской области (18,7%), Тамбовской области (18,2%), Волгоградской 
области (18,4), Крыму (17,8%). 

С января 2016 года пенсии работающих пенсионеров не индексируются по инфляции, 
как это происходит с пенсиями неработающих. По данным ПФР, в августе они станут 
получать в среднем на 200 рублей больше после перерасчета пенсий с учетом уплаченных 
страховых взносов работодателями за прошедший год.  

По мнению опрошенных "Прайм" экспертов, это одна из причин, почему работающим 
пенсионерам становится невыгодно продолжать трудиться. "Работать пенсионерам 
невыгодно, в частности, из-за того, что их пенсии в этом случае не индексируются", - сказала 
руководитель кадрового агентства Staff-UP Елена Лимонова.  

Но самое главное – такие сотрудники невыгодны и компаниям. Они вовсе не стремятся 
приглашать их и удерживать на рабочем месте, хотя пожилые, как правило, более терпимы и 
к низким зарплатам, и к условиям работы. Компании заинтересованы в молодых сотрудниках, 
ведь рынок постоянно эволюционирует, и чтобы ему соответствовать необходимо быть 
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мобильным, быстро осваивать новые участки, учиться новому. К сожалению, не все пожилые 
люди к этому готовы, добавила она.  

Действительно, пенсионеры принадлежат к группе риска с точки зрения трудоустройства, 
согласен член совета Московского городского отделения "Опоры России", д.э.н. Алексей 
Рябинин. "Но это общемировая тенденция – конечно, пенсионеров на работу берут, но это не 
относится к первостепенным приоритетам работодателя. Последнему выгоднее брать 
молодых, которых можно обучить, а также опытных специалистов среднего возраста, а 
пожилые менее востребованы", - отметил он. 

С другой стороны, статистика может отражать и тот факт, что работающие пенсионеры 
все чаще уходят "в тень", то есть, работают без официального оформления, получая 
зарплату на руки "в конверте". Это связано с тем, что у пенсионера, по сути, нет стимулов 
работать в полном формате, в отличие от более молодого специалиста. Ни официальный 
стаж, ни отчисления в фонды пожилому человеку не нужны, предположил Рябинин. Однако 
особой проблемы для бюджета это не представляет, поскольку число таких работников в 
общей массе невелико, да и зарплаты у них небольшие, добавил он.  

Большинство пенсионеров работают из-за того, что прожить на сегодняшнюю пенсию 
сложно. По данным ПФР, она составляет менее 40% от средней зарплаты. Это вынуждает 
людей искать дополнительные источники дохода. Однако в перспективе безработных 
пенсионеров будет все больше, уверены эксперты.  

Не исключено, что многие люди за 50 лет не смогут найти работу, несмотря на то, что 
пенсионный возраст будет отодвигаться, рассуждает Лимонова. Единственный выход – 
постоянно держать руку на пульсе рынка труда, осваивать смежные профессии. Сейчас много 
центров переподготовки, где можно получить новые востребованные навыки. Не секрет и то, 
что у многих людей в возрасте профессии устарели – например, тех же бухгалтеров 
требуется все меньше. Чтобы не остаться без работы, следует постоянно совершенствовать 
личностные и профессиональные качества и не бояться нового, считает эксперт.  

В свою очередь, Рябинин уверен, что катастрофы на рынке труда в России сегодня не 
наблюдается. Любой человек, желающий найти работу, может это сделать, особенно если 
речь идет о Москве и Центральном регионе, полагает он. Другое дело, что предлагаемая 
зарплата может не соответствовать ожиданиям, поэтому люди отказываются от предложений. 
В регионах, где с рабочими местами сложнее, пенсионеров, как правило, выручают 
приусадебные участки, где можно выращивать овощи. 

ПРАЙМ 
 

Правительство улучшило безнадежный прогноз на период до 2020 года. Граждане 
замечают двузначный рост цен вопреки историческому минимуму по инфляции 

 По данным фонда «Общественное мнение» (ФОМ), как минимум половина опрошенных 
россиян сейчас фиксируют двузначный рост цен, несмотря на то что, по официальной 
статистике, инфляция находится на историческом минимуме. На этом фоне неудивительно, 
что, по опросам Левада-Центра, сейчас так же, как и в годы галопирующей инфляции, 
большинство граждан называют самой острой общественной проблемой рост цен. Тем не 
менее низкий официальный показатель инфляции, похоже, стал для правительства одним из 
серьезных поводов улучшить прогноз до 2020 года и по ВВП, и по инвестициям, и даже 
отчасти по доходам населения. 

Правительство планирует до 1 октября внести в Госдуму проект федерального бюджета 
на ближайшую трехлетку. Среди его целевых ориентиров – сохранение инфляции на 
историческом минимуме: на четырехпроцентном уровне.  

Этот фактор рассматривается властями чуть ли не как самый главный для российской 
экономики. По последним данным Минэкономразвития (МЭР), годовая инфляция в России 
замедлилась до 3,4%. 

Успехи второго квартала, а также, судя по всему, низкая инфляция привели к пересмотру 
базового макроэкономического прогноза на период до 2020 года.  

Глава МЭР Максим Орешкин вчера рассказал, что ВВП по итогам этого года вырастет на 
2,1%, а не 2%, как ожидалось в апреле. В 2018-м рост составит те же 2,1%, затем он 
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ускорится до 2,2% в 2019-м и 2,3% в 2020-м. Прошлый прогноз предполагал, что с 2018-го 
по 2020-й ВВП будет расти на 1,5% в год. 

Но даже улучшенный макропрогноз все равно можно назвать безнадежным. Ведь он 
показывает, что страна так и не выйдет на темпы экономического роста выше 
среднемировых: мировая экономика в 2017-м вырастет, по прогнозу Международного 
валютного фонда, на 3,5%, затем ее рост ускорится. 

Несмотря на это, Орешкин полон надежд: «И активизация инвестиционного 
кредитования, и улучшение предсказуемости бизнеса, и активный рост конечного спроса – 
все это будет способствовать улучшению инвестиционной активности. Мы ожидаем, что в 
ближайшие три года рост инвестиционной активности будет держаться где-то в диапазоне от 
4 до 5% и тем самым способствовать более высоким темпам экономического роста», – 
пояснил он. 

Прогноз по росту инвестиций в основной капитал в 2017 году повышен до 4,1%, а в 2018–
2020 годах – до 4,7–5,7% в год. В предыдущем варианте прописывалось, что инвестиционный 
рост составит в среднем около 2% в год в период с 2017-го по 2020-й. 

Также частично был изменен прогноз по реальным располагаемым доходам населения: 
в 2017-м их рост составит 1,2%, в 2018-м – 2,1%, в 2019-м – 1,1%, в 2020-м – 1,2%. Хотя по 
прошлому прогнозу, рост доходов населения даже не смог бы приблизиться к 2% в год в 
течение ближайших нескольких лет. 

В 2017 году инфляция прогнозируется на уровне 3,7% против прежних 3,8%, а на 2018–
2020 годы оставлен целевой уровень в 4%. Если говорить про 2017-й, то, как заметил 
Орешкин, «мы больше видим риск, что цифра будет ниже 3,7%, чем выше». 

Замедление роста цен, судя по всему, стало одним из существенных факторов, 
позволивших пересмотреть прогноз. Ведь если инфляция будет в 2017-м ниже ориентира 
Центробанка (ЦБ), это значит, что у ведомства Эльвиры Набиуллиной появится повод 
продолжить смягчение денежно-кредитной политики для того, чтобы вернуться к целевому 
уровню 4% в 2018 году, следует из объяснений Орешкина. 

Как ранее поясняли «НГ» в пресс-службе МЭР, «поддержание низкого уровня инфляции 
и сдерживание волатильности курса валюты – важнейшее условие для возобновления 
экономического роста». 

Сам Орешкин перечислил такие позитивные факторы, которые значительно улучшат 
экономическую ситуацию в осенние месяцы: восстановление кредитной активности на фоне 
снижающихся ставок, оживление потребительского спроса на фоне растущей зарплаты 
(прежде всего у бюджетников), значительное улучшение инвестиционной динамики. 

Но, несмотря на такие отчеты и прогнозы, население как будто не замечает успешной 
борьбы властей с инфляцией. Как вчера сообщил Левада-Центр, 61% из 1600 россиян, 
опрошенных в конце августа, назвали рост цен самой острой проблемой, которая их тревожит 
больше всего.  

На втором месте – бедность, обнищание населения: такой ответ дали 45% опрошенных. 
На третьем месте – рост безработицы, о котором сказали 33% респондентов. (Опрошенные 
могли выбирать сразу несколько вариантов ответа.)  

Сейчас на инфляцию жалуется почти столько же россиян, сколько, например, в 2001 
году, когда она составляла около 20%. В июле 2001-го рост цен называли самой острой 
проблемой 66% опрошенных. 

При этом из данных ФОМа следует, что россияне оценивают инфляцию иначе, чем 
официальная статистика. На сайте ЦБ вчера был опубликован доклад об инфляционных 
ожиданиях и потребительских настроениях в августе. В его основе – результаты опросов, 
проведенных ФОМом. В частности, ФОМ на основе прямых оценок респондентами годовой 
инфляции высчитывает специальное медианное значение как наблюдаемого, так и 
ожидаемого роста цен.  

Медиана отражает такой порог инфляции, «при котором ровно половина всех 
респондентов называет большее значение, говоря о росте цен, а вторая половина, наоборот, 
считает, что инфляция была меньше, чем это значение», поясняют специалисты ФОМа. 
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В августе 2017-го медианное значение наблюдаемой инфляции составило 11,3%. 
Значит, 50% из 2 тыс. респондентов считают, что сейчас годовая инфляция в стране выше, 
чем 11,3%. Из чего можно сделать вывод, что двузначный рост цен (на 10% и больше) 
фиксирует даже более половины опрошенных граждан. 

Хотя в Центробанке все равно видят повод для оптимизма, ведь наблюдаемая за год 
инфляция снижается: в августе она достигла минимального значения с начала 2014-го. Из 
данных ФОМа следует, что один из пиков был, например, в мае 2015-го, когда медианное 
значение почти достигло 28%. Также снижается доля граждан, считающих, что цены за год 
выросли более чем на 50%: сейчас она составляет 1,9% от респондентов, заявивших о росте 
цен, а например, весной-летом 2015-го она составляла около 15–17%. 

Наконец, снизилось медианное значение ожидаемой инфляции тоже до минимума «за 
всю историю наблюдений»: до 9,5%. Уточним, специалисты ЦБ принимают к сведению 
данные ФОМа, однако, определяя инфляционные ожидания населения, они пересчитывают 
их по другой методике, получая в итоге, что россияне ждут инфляцию на уровне 3,7%. 

Как сказал «НГ» ведущий специалист Института фонда «Общественное мнение» Антон 
Карпов, один из выводов, который в большинстве случаев повторяется из отчета в отчет: 
«Значения ожидаемой и  наблюдаемой респондентами инфляции превышают уровень 
инфляции, фиксируемый Росстатом».  

«Следует отметить, что этот вывод присутствует во всех исследованиях восприятия 
инфляции в странах,  где они проводятся систематически, с помощью репрезентативных 
опросных методов. Поэтому при анализе обращают внимание не только на абсолютные 
цифры воспринимаемой инфляции, но и на динамику, особенности распределения и т.д.», – 
пояснил эксперт. 

Также он уточнил: «Мы понимаем, что обычный гражданин при оценке роста цен не 
использует методику Росстата с учетом всех товаров и услуг потребительской корзины, а 
реагирует на конкретные изменения в ценах (на ключевые товары и услуги), которые иногда 
бывают чувствительными и неожиданными». 

«Восприятие населением инфляции в большей степени базируется на изменении цен на 
товары повседневного спроса, к которым в основном относятся продовольственные товары», 
– признают в пресс-службе МЭР. 

Некоторые эксперты уточняют, что, похоже, россияне обеспокоены не столько ростом 
цен, их динамикой, сколько в целом высокой стоимостью многих товаров и услуг. «Учитывая 
довольно низкие инфляционные ожидания и рекордно низкую инфляцию, можно сделать 
вывод, что россияне обеспокоены не будущим ростом цен, а прошедшим с 2014 года, в 
результате которого их реальные доходы сократились практически вдвое», – говорит первый 
вице-президент «Опоры России» Павел Сигал.  

Как добавляет директор Института актуальной экономики Никита Исаев, «если в начале 
нулевых рост цен был подкреплен ростом доходов, то сейчас наоборот: при росте цен на 
продукты наблюдается потеря реальных располагаемых доходов».      

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

А вот дату начала учебного года лучше не трогать 
Если в одном регионе дети будут начинать учиться в октябре, а в другом – в сентябре, то 

при переезде родителей школьники окажутся в ситуации, когда им надо будет «догонять» 
программу. Но неудобство для отдельно взятого школьника – это еще не самое страшное. 

Признаться, я не ожидал того, что остающаяся пока еще в маргинальном поле 
инициатива переноса российской столицы получит настолько массовую поддержку читателей 
газеты ВЗГЛЯД: сторонников в семь раз больше, чем противников. 

Пожалуй, это явное доказательство того, что идею надо обсуждать на самом высоком 
уровне, а не ограничиваться натужными шутками московского мэра. 

На этой неделе в преддверии начала учебного года появилась новая 
«переносительская» инициатива: депутаты от ЛДПР предложили отдать на откуп 
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муниципалитетам дату начала учебного года в школах – с возможностью начать учиться 1 
октября, а закончить, соответственно, 30 июня. 

И, в отличие от «столичной» темы, учебная сразу оказалась не просто абстрактной 
идеей общественников, а вполне себе серьезной законодательной инициативой, уже 
внесенной в Госдуму. 

Между тем дата начала учебного года – то немногое в нынешней российской реальности, 
что должно и дальше оставаться абсолютно неизменным и незыблемым. 

Доводы «за», которые привели депутаты, не выдерживают ни малейшей критики. 
Как говорится в сопроводительной записке, «принятие законопроекта позволит более 

гибко подходить к решению вопроса о начале и окончании учебного года в образовательных 
организациях, исходя из климатических, национальных и иных особенностей конкретного 
муниципального образования, а также более эффективно использовать теплое время года 
для полноценного отдыха детей». 

Но в регионах, где в июне еще холодно, не менее холодно в сентябре. А сентябрьский 
«бархатный сезон» за то и ценится уже вырастившими детей людьми, что позволяет 
отдохнуть в относительной тишине, а не среди школьников разного возраста. 

И, кстати, непонятно, почему в законопроекте предлагается возможность сдвигать 
начало учебного года только вперед, на октябрь, и нет варианта начинать учиться 1 августа, а 
заканчивать 30 апреля. В мае в Крыму и в Сочи уже тепло. 

Впрочем, эта депутатская недоработка не имеет ни малейшего значения, поскольку 
сдвигать начало учебного года нельзя ни вперед, ни назад. 

Две главных причины уже назвала в интервью «Парламентской газете» первый 
заместитель председателя комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре 
Лилия Гумерова: 

«Россия – федеративное государство. Сейчас мы работаем над созданием единого 
образовательного пространства, и на этом фоне сказать, что решайте, муниципалитеты, 
сами, когда вам учебный год начинать – не очень логично. Ну а если ребенок учился в одном 
субъекте и переехал в другой? Тут можно создать ситуацию, когда ребенок попадёт не на ту 
четверть при переезде». 

Развитие экономики требует совершенно нового уровня мобильности граждан – недаром 
думающие о будущем страны мира активно вкладываются в транспортную инфраструктуру, 
начиная с высокоскоростных железнодорожных магистралей и автобанов и заканчивая 
региональной авиацией. 

Если в одном регионе дети будут начинать учиться в октябре, а в другом – в сентябре, то 
при переезде родителей школьники окажутся в очень непростой ситуации, когда им надо 
будет самостоятельно «догонять» месячную программу по всем предметам. Впрочем, месяц 
повторять уже пройденное тоже не самое большое удовольствие. 

Но неудобство для отдельно взятого школьника – это еще не самое страшное. 
Главное – это единое образовательное пространство единого федеративного 

государства. 
Владимир Путин во время заседания Совета при президенте по межнациональным 

отношениям в Йошкар-Оле особо подчеркнул, что изучение языков народов России – это 
право, а не обязанность. И недопустимо изучать какой-либо язык в ущерб русскому. 

Но проблема заключается не только в языке. 
В 1990-е годы распадалось не только государство, но и единое образовательное 

пространство. В результате каждый регион вводил свои образовательные программы и 
стандарты, кто-то что-то добавлял, кто-то убавлял. 

Например, в Новгородской области в школах и вузах активно продвигали лженауку 
«валеологию». В Москве ситуация была не сильно лучше – например, в некоторых 
гуманитарных школах невозможно было одновременно изучать химию, физику и биологию – в 
10-м классе это был предмет по выбору. 

В результате автор этих строк изучал химию в индивидуальном порядке, остальные 
одноклассники выбрали другие предметы. 
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ЕГЭ при всех своих минусах привел к некоторой унификации образования, но все 
равно этот процесс еще далек от завершения. Базовое среднее образование должно быть 
идентичным и в центре Москвы, и в дагестанских селах. Факультативы могут и должны 
отличаться, а база – нет, ни в коем случае. 

Странно, что внесли его именно представители ЛДПР – казалось бы, лидер этой партии, 
напротив, регулярно выступает за слияние регионов и ликвидацию национальных автономий, 
а тут такой удар по единству страны. Впрочем, бывает, не разобрались. 

И, разумеется, не чем иным, кроме как направленной на разжигание религиозной розни 
провокацией, является инициатива переноса школьных линеек в Москве из-за Курбан-
байрама. 

Почему-то в исламских регионах, таких как Чечня или Адыгея, линейки пройдут вовремя, 
несмотря на то, что 1 сентября объявлено выходным днем. 

То же самое в исламской стране Таджикистан: «Так как День знаний также закреплен в 
законе о праздничных днях и он отмечается без выходного дня, в этом решении нет никакого 
нарушения законодательства или чьих-то прав. 

Мусульманский праздник отмечается три дня, поэтому учащиеся смогут поучаствовать в 
его праздновании в субботу и воскресенье», – цитирует «Интерфакс» пресс-секретаря 
министерства образования и науки Таджикистана Эхсона Хушбахта. 

И только в центре Москвы Курбан-байрам почему-то помешал отмечать День знаний 
тогда, когда положено. 

Очень грустно, что эту провокационную инициативу поддержал, более того, подогрел 
муфтий Москвы Ильдар Аляутдинов, заявивший, цитирую, «думаю, не совсем было бы 
приятно родителям и ученикам, опаздывая на линейку, пробираться через тесно заполненные 
верующими людьми улицы, мешая совершать им тем самым праздничную молитву, что, по 
сути, в той или иной степени может в итоге спровоцировать определенные конфликты». 

Получается, что муфтий считает своих прихожан опасными для детей и их родителей – 
это раз, и заранее полагает, что правоохранительные органы столицы не способны отделить 
молящихся от участников школьной линейки – это два. 

Очень странное заявление, требующее отдельного рассмотрения. 
Учебный год должен начинаться по всей стране и во всех школах в один день – 1 

сентября (единственное допустимое исключение – воскресенье). 
Образовательный стандарт во всех школах должен соблюдаться неукоснительно. 

Дополнять – можно, убавлять – нельзя. Религиозные и любые другие причины не могут быть 
поводом для переноса Дня знаний. Вроде бы ничего сложного? 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58,55  ▼ 0, 19 

EUR 69, 62 ▼ 0, 58 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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